

# Le Démocrate Vernonnais

## Pourquoi cette nouvelle déchetterie est la plus remarquable de l'Eure ?

Ouverte le 20 octobre, la déchetterie de Vernon (Eure) a été officiellement inaugurée vendredi 28 novembre. Cette dernière est enfin "à la hauteur de la deuxième ville de l'Eure".

Déchets    Environnement    Seine Normandie Agglomération



Ouverte depuis le 20 octobre, la déchetterie de Vernon (Eure) a été officiellement inaugurée vendredi 28 novembre. ©Le Démocrate Vernonnais

Plus d'un mois après son ouverture au public (le 20 octobre), la nouvelle déchetterie a officiellement été inaugurée **vendredi 28 novembre** en présence des élus et des employés, à Vernon (Eure).

Durant ce laps de temps, les usagers ont donc eu le temps de se familiariser avec ce nouvel équipement, « très attendu ».

### « La plus belle du département »

Bien qu'une déchetterie « ne soit pas l'équipement le plus sexy à inaugurer » en tant qu'élu, François Ouzilleau, maire de Vernon affirme, que celle de Vernon est bel et bien « la plus belle du département. » Une déchetterie « cinq étoiles et all inclusive, enfin à la hauteur de la deuxième ville de l'Eure ».

Celle-ci passe notamment de neuf à 26 filières de **tri** dont une permettant de stocker les **déchets amiantés**.

## Première filière poêles et casseroles de l'Eure

Plus originale, la déchèterie de Vernon est la seule du département à proposer une filière poêles et casseroles.

Nous nous engageons dans une forme d'économie circulaire puisque l'entreprise Rowenta est installée à Vernon et assure la récupération des déchets de cette filière.

— Frédéric Duché, président de Seine Normandie Agglomération (SNA)

Pour rappel, cette déchetterie est un équipement de l'Agglo et a coûté **4,9 millions d'euros** (800 000 euros de subventions).

Un **investissement** de taille donc, mais qui était nécessaire puisque l'ancienne déchetterie cumulait les problèmes, particulièrement dans la gestion des flux, le manque de filières, une signalisation trop floue et une vétusté générale.

### Un projet de longue haleine

Depuis le 1<sup>er</sup> juillet 2019, le Sygom, syndicat de gestion d'**ordures ménagères**, exploite cinq déchetteries pour le compte de **Seine Normandie agglomération**, dont celle de Vernon. Pour rappel, ce syndicat couvre 92 communes du nord et de l'est de l'Eure.

Ce projet émane d'une vision collective d'un service public exigeant. Depuis 2019, nous avons engagé un travail de fond pour moderniser la déchetterie de Vernon, revoir les systèmes d'accès, rétablir une signalisation plus claire, harmoniser les horaires entre toutes les déchèteries du Sygom.

— Thibault Beauté, président du Sygom, syndicat de gestion d'ordures ménagères

Élément essentiel : la désectorisation qui permet aux usagers de se rendre dans toutes les déchetteries couvertes par le Sygom. Ainsi, un habitant de Saint-Marcel pourra aussi bien utiliser la déchetterie de la Chapelle-Longueville que celle de Vernon. « Ce n'est pas le cas partout », précise Thibault Beauté. Ce dernier précise que d'autres déchetteries du territoire bénéficieront d'une remise à niveau ces prochaines années.

#### **« De grandes mutations foncières »**

La recyclerie de 1 400 m<sup>2</sup>, qui devait voir le jour sur le site de la déchetterie, n'est toujours pas l'ordre du jour. Pour rappel, le projet a été suspendu pour raisons financières.

Enfin, l'inauguration de cette nouvelle déchetterie, étrangement située en entrée de ville, a été l'occasion pour le maire d'annoncer que de « grandes mutations foncières » sont prévues dans le secteur.

**« La déchèterie est la première pierre d'une entrée de ville qui tend à être réaménagée. Nous avons travaillé pendant une dizaine d'années sur l'entrée ouest de la ville. Nous allons bientôt nous attaquer à l'entrée est. »**

— François Ouzilleau, maire de Vernon